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3月17日，我院隆重召开第四届第六次职工代表
大会，院领导、职工代表、特邀代表、获奖人员代表共计
120余人齐聚一堂，表彰先进、凝聚共识，共同谋划推
进医院高质量发展宏伟蓝图。会议由医院党委副书
记、纪委书记杨萍主持。

大会在庄严的国歌声中拉开帷幕。
党委副书记、院长苗润宏以《坚定信心谋发展 鼓

足干劲开新局 再创辉煌 再现荣光》为题向职工代表
大会作工作报告。报告全面回顾了2022年医院取得
的成绩，分析了医院面临的困难和存在的问题，并对
2023年医院重点工作进行了安排部署。

党委副书记、纪委书记杨萍作《医院工会工作报
告》，副院长罗斌作《医院财务工作报告》并宣读《医院
绩效分配方案》。

会上，临床医技科室主任分别向院党委书记茅华

宇递交了《目标责任书》，纷纷表示要继续保持饱满的
工作热情和务实的工作作风，提升医疗护理质量，优化
医疗服务结构，努力完成年度目标任务，促进医院高质
量发展。

副院长邢付强宣读《关于表彰 2022 年度先进集
体、先进工作者和安全工作先进集体的决定》，33个先
进集体和124名先进个人受到表彰。

各代表团经过分组讨论后，进行了交流发言，向大
会陈述讨论意见，同时表达了认真落实此次职代会的
信心与决心，按照报告确定创建特色专科突出的三级
甲等综合医院的目标，在医院高质量发展的新征程上，
再立新功。

与会代表以举手表决方式，通过了《医院工作报
告》《医院工会工作报告》《医院财务工作报告》和《医院
绩效分配方案》。

党委书记茅华宇同志在讲话中指出，2022年，面
对一手防疫情一手谋发展的艰巨任务，全院职工不辞
辛劳、勤奋工作、任劳任怨、兢兢业业，在各自的岗位
上，为医院的发展和人民群众的生命健康做出了突出
贡献。2023年是中国式现代化建设开局之年，也是医
院发展的关键之年，让我们在党的二十大精神指引下，
心怀梦想加油干、踔厉奋发谱新篇。

一是要坚持以年度目标任务为导向，抓实抓好各
项工作落实；二是要坚持以高质量发展为统揽，筑牢筑
强医院发展根基；三是要坚持以精细化管理为抓手，不
断提升医院管理水平；四是要坚持以科技创新为动力，
持续提高医院核心竞争力；五是要坚持以党风廉政建
设为红线，树立白衣天使良好形象；六是要坚持以安全
生产为底线，认真做好平安医院建设工作。

大会在雄壮的《国际歌》声中胜利闭幕。（党办）

凝心聚力 勇毅前行 为推动医院高质量发展不懈奋斗
——我院召开四届六次职工代表大会

3月24日，河南省药品监督管理局
李云龙、朱韶峰、范荣荣专家组一行三人
莅临我院，对我院药物临床试验机构和
伦理工作进行督查，并对新增备案专业
——儿科、感染性疾病科进行了现场评
估。党委书记茅华宇、副院长罗斌、总会
计师尹梦鸽、新增备案专业研究者、药物
临床试验机构和伦理委员会的工作人员
参加会议，会议由总会计师尹梦鸽主持。

专家组组长李云龙处长介绍了专家
组成员并宣读检查通知，我院党委书记、
伦理委员会主任委员茅华宇代表医院宣
读被检查承诺书。

茅华宇对专家组的到来表示欢迎与
感谢，表示我们将以此次检查为契机，进
一步增强我院科研意识，规范临床试验
工作流程，提高临床试验人员的综合素
质，实现我院临床试验工作高质量发展。

会上，副院长、机构副主任罗斌对我
院药物临床试验机构工作情况做详细介
绍，伦理委员会副主任委员于会生对伦

理委员会工作情况进行了汇报，儿科主
任任波、感染性疾病科主任马玲玲分别
就新增备案专业情况进行了讲解。

随后，专家组对儿科、感染性疾病科
的受试者接待室、药物储藏室和资料储
藏室进行了检查，与专业科室全体研究
者一一交流并提出指导意见。

反馈会上，李云龙组长对我院药物
临床试验机构建设工作给予充分肯定，
他代表检查组宣读了现场检查综合评定
意见，新增专业顺利通过现场评估。此
外，专家组针对医院药物临床试验机构
建设、管理制度和SOP培训等方面提出
了建议与期望。

茅华宇对专家组莅临我院监督检查
表示感谢，他表示医院将进一步完善专
业 管 理 制 度 、加 强 质 控 体 系 建 设 和
GCP培训工作，针对检查反馈建议进行
整改与促动，使药物临床试验工作在医
院学科建设中发挥更加重要的作用。

（药剂科）

我院GCP新增专业顺利通过河南省药品监督管理局检查
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听说黄芪是很好的补药，56岁的袁女士坚持喝黄
芪水，喝了 1 年。近日，她常常觉得倦怠无力、精神不
佳，而且面色发白、怕冷，就到医院就诊。“一直以为自
己气虚，就想喝黄芪水补一补，没想到补错了。”黄芪水
可以作为日常茶饮吗？一起来听听医生的建议吧。

“黄芪是一种药食同源的植物，有些人在家煲汤也
会用到它。黄芪归脾、肺经，主要功效是补气升阳、固表

止汗、利水消肿，还有生津养血、排毒排脓的作用。虽然
黄芪是一种补药，但喝黄芪水养生并非人人适合。上
火、湿热、阴虚等人群不建议食用黄芪，在感冒期间和
经期也不建议食用黄芪。”市第一人民医院消化内科主
治医师耿高璞说，春天是生发的季节，人体也需要宣
发，吃黄芪不太合适。

“不建议用黄芪做日常茶饮，若想用黄芪补气，可

以搭配栀子。”耿高璞提醒道，栀子具有泻火除烦、清热
利湿、凉血解毒的功效，可以跟黄芪的药性中和一下。

“此外，红枣、枸杞等，也有不少人用来泡水喝，
建议老年人咨询专业医生辨明体质后再使用。”耿高
璞进一步提醒道，如果感觉自己气血不足，建议到医
院找到问题的源头，对症下药，不要擅用补药，以免
适得其反。 信息来源：《洛阳晚报》

喝黄芪水养生 并非人人适合

“咦，你哪儿不舒服，咋来医院了？”
“唉，别提了，这几天生病，家人让我多喝水，结果喝到

医院了。”
这是在我院眼科门诊两位老太太的对话，喝水太多来

了医院，还去找眼科医生看病，这是咋回事儿？
“最近甲流来势汹汹，多喝水成了对彼此诚挚的关怀，

不过在眼科，青光眼患者可不能一次喝太多水。我最近接
诊了不少因短时大量饮水诱发青光眼的患者。”我院眼科
副主任医师林娜说，76岁的万女士在短时间内喝了大概
800毫升水，随后就感到眼部疼痛、发涨，还出现了恶心、
呕吐的症状。到医院检查后，发现她患上了急性闭角型青
光眼。

喝水，为何会诱发青光眼？林娜介绍，人的眼睛正常房

水的排放有一定限度，对于本身存在前房浅、房角窄的人
群来说，一次性喝大量水之后，生成过多的房水来不及排
出，就会导致眼压快速升高，诱发急性闭角型青光眼。青光
眼患者应避免短时间内大量饮水，一次性饮水量最好不超
过300毫升。另外，普通人并不会因多喝水而导致眼睛受
到影响，但对青光眼高危人群来说，如高度近视或远视、有
青光眼家族史、40岁以上等人群，喝水时应遵循少量多次
的原则。同时，建议这类人群每年定期到医院进行眼部检
查，做到早发现早治疗。

林娜提醒，对于青光眼患者来说，除了按医嘱使用降
眼压的药物，还需要定期复查，不要在黑暗环境中玩儿手
机，减少去电影院的次数，平时保持心态平和，情绪不要过
于激动。 信息来源：《洛阳晚报》

青光眼患者及高危人群请勿短时大量饮水

今年即将高考的李竞（化名）没想到，在经历高考这
个重要人生节点之前，他的人生会经历一个更严峻更艰
难的考验——双眼视野缺失。更让他没想到的是，在他灰
心失望之际，洛阳市第一人民医院针灸理疗科帮他重新
看见了清晰完整的世界。

意外受伤，他看不到两边的东西了
去年8月的一天，李竞骑车外出时发生了意外，当时

伤得不轻，被救护车送到了医院。经过治疗后，身体其他
方面已没什么大碍，眼睛却留下了遗憾——双颞侧偏盲。
简单来说，他只能看到自己正前方的部分世界，两侧偏
45°以外的区域都看不见了。

眼睛看不全，对即将高考的李竞来说，犹如晴天霹
雳，李竞的父母更是觉得难以接受。接下来的半年，他们
东奔西跑为孩子治疗眼睛，可一直没什么起色。渐渐地，
李竞对恢复视野几乎不抱希望了。

3个疗程，他缺失的视野慢慢回来了
当李竞的父母听说第一人民医院针灸理疗科可以通

过针灸刺激视神经，帮助患者治疗眼疾时，便抱着试试看

的心理，带着李竞前来求医。
“双颞侧偏盲属于视野缺损，这是神经系统比较常见

的功能缺损体征。”成延领了解李竞的情况后，为他制订
了治疗方案。“通过针灸刺激视神经上的睛明穴、球后穴
和太阳穴，可起到通经活络、活血化瘀的作用，有助于视
神经慢慢恢复功能”。

就这样，在针灸理疗科治疗3个疗程后，李竞觉得自
己的视野恢复了很多，父母带他去做了视野检查，结果显
示，原本一片黑的视野盲点消失了不少，目前的视野范
围，能看到两侧偏15°左右了。李竞高兴地说：“我现在的
生活基本不受视力的影响，对参加高考也有了信心！”

成延领介绍，通过针灸治疗眼疾，疗效较为显著的是
与动眼神经、视神经、外展神经这三类神经相关的神经损
伤性眼疾，具体表现为复视、视力下降、视野缺失等，“尤
其是复视，效果更好”。

如果您也想了解通过针灸恢复视力的相关情况，可
联系洛阳市第一人民医院针灸理疗科主任成延领，电话
15139903868。 信息来源：《洛阳晚报》

针到病除！他缺失的视野慢慢回来了

对需要化疗的患者来说，除病痛的折磨外，因化疗、
输液的需要而经常深静脉穿刺置管也是对身体的一种折
磨。近日，洛阳市第一人民医院普外科引进了静脉输液港
技术，为肿瘤患者减轻了不少痛苦。

一次植入，多次使用
45岁的林女士不幸确诊患右侧乳腺恶性肿瘤，制订

手术方案时，在与医生充分沟通后，她主动选择了左侧颈
内静脉植入静脉输液港。

“这是一种可以完全植入人体内的闭合静脉输液系
统，植于皮下、长期留在体内，可反复穿刺使用的静脉血
管通道装置。”该院普外科主治医师高升介绍道，“一般来
说，恶性肿瘤患者手术需要从中心静脉穿刺置管输入药
物，再加上后期需多次抗肿瘤药物治疗，那么患者需要接
受多次中心静脉穿刺置管，而置入静脉输液港后，就降低
了中心静脉穿刺置管的手术风险，避免了反复深静脉穿
刺置管的心理负担和身体负担。”

高升介绍，对恶性肿瘤患者来说，抗肿瘤药物中包含
发疱性药物和刺激性药物，一旦出现静脉渗漏，可能引起

严重的、持续性的组织损伤和坏死，或可引起注射部位或
沿静脉的疼痛，还可能导致色素沉着、灼烧感、红疹等，通
过植入式静脉输液港，可避免以上问题。

无碍美观 保护隐私
除了输液、化疗药物的输入，静脉输液港还可用于采

集血标本、输血、肠外营养输入等，可有效防止化疗时药
物外渗等原因造成的不良反应。

高升说，通过中心静脉输入药物，依靠局部大流量、
高流速的血液迅速稀释和输送药物，还可防止刺激性药
物对静脉的损伤。静脉输液港完全植入到体内，与其他输
液方式相比，其局部出血、感染、血栓及相关并发症的发
生率更低，能够为患者带来更高的治疗质量。

“静脉输液港适合长期化疗或需要深静脉营养的患者，”
高升说，“它只有一元硬币大小，切口愈合后没有外露部分，更
为美观，戴着它也可以洗澡、游泳、泡温泉等，较其他中心静脉
置管装置明显提高生活质量，不影响工作、生活。”

洛阳市第一人民医院普外科电话：0379-63535071
信息来源：《洛阳晚报》

一元硬币大小的它，让患者避免反复扎针的痛苦

熬夜、吸烟对身体的伤
害有多大？

25岁的小谢（化名）深刻
体会了一次。近日，他在市第
一人民医院心脏重症监护室
醒来时，觉得像做梦一样。
他吃饭时突然胸痛、浑身冒汗

3月29日晚上9点多，小
谢和平常一样约了朋友外出
就餐。自从几年前开始做电
商后，他的生活就不规律了，
白天睡觉，晚上彻夜忙。

正吃着饭，小谢突然感
觉胸痛，浑身冒汗，朋友看他
不对劲儿，赶紧把他送到了
市第一人民医院急诊科。

急诊科值班医生接诊
后，立刻给小谢量血压、测心
率、做心电图等检查，心电图
检查提示：急性心梗！值班医
生立即启动绿色通道，通知
当晚在胸痛中心值班的心内
二科副主任、胸痛中心主任
孟宪磊会诊。

小谢觉得自己没那么严
重，想歇一会儿就回家。孟宪
磊结合检查结果和他的症
状，反复劝说小谢和他的朋
友。“诊断很明确，急性心梗
需要立即开通堵塞的血管，
否则很危险！”

心脏大血管完全堵塞
小谢的父 母 都 不 在 身

边，值班医生只好通过电话
和 其 沟 通 ，家 属 远 程 签 署
了 同 意 书 ，加 上 第 二 次 做
心电图仍提示急性心梗，小
谢这才同意进行急诊冠脉
造影术。

在造影术中发现，小谢
心脏三大血管之一的前降支
近端已经完全堵塞，前降支
血管主管左心室，如果不及
时处理，随时可能猝死。

开通了血管，孟宪磊松了一口气，可在
进行常规术后观察时，他发现小谢刚开通的
血管又有堵塞的倾向！这种情况，就不得不
放支架了。

术后，小谢被送进了心脏重症监护室继
续观察。

不管什么年龄，都要规律作息
小谢年纪轻轻，病情为什么这么严重？

“这与他平时的不良生活习惯密切相关。”孟
宪磊说。

孟宪磊在问诊时了解到，因为工作关
系，小谢基本每天都熬到凌晨三四点才睡，
上午11点才起。“熬夜的危害很大，虽然他也
睡够了七八个小时，但身体器官没有在该休
息的时候得到休息。”孟宪磊说。

小谢的另一个不良习惯是吸烟。孟宪磊
了解到，小谢虽然年轻，但吸烟史已长达 8
年，现在一天一包烟，还经常吃高油高脂的
外卖。

“虽然近年来心梗的人群有年轻化趋
势，但这么年轻就心梗了，确实不常见。”孟
宪磊说，“不管什么年龄段，都要养成规律作
息的习惯，尤其不要熬夜，戒烟限酒。”
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